Randonnée du mardi 11 avril 2023

Sur une proposition de Joël, quatre membres du CRQ se sont retrouvés mardi pour profiter du soleil alors que la météo annonçait un temps défavorable pour le jour habituel de sortie.

Joël, Christian, Jean-Louis et Catherine ont pris la route de Gluges, traversé la Dordogne et entamé.la longue montée vers Miers. Merci à mes trois compagnons qui m'ont attendue à plusieurs reprises jusqu'à la départementale 673. Avant Alvignac, nous avons emprunté un chemin vicinal que je ne connaissais pas encore. Au lieudit Mordesson (commune de Rignac), nous avons fait une pause pour admirer et nous poser des questions sur un magnifique bâtiment en pierre monté sur quatre piliers.



Cette grange dîmière semble appartenir au château situé à droite de la route.

« Une grange dimière, grange dimresse ou grange aux dîmes est une bâtisse permettant d'entreposer résultat de la récolte de la dîme. un impôt de l'Ancien Régime en faveur de l'Église Catholique

(l'Évêque était chargé d'en répartir le produit entre les prêtres, l'entretien des lieux de culte, lui-même, et les pauvres) portant principalement sur les revenus agricoles collectés. (Wikipédia)

Bien que cet impôt puisse être versé aussi en argent, il est souvent perçu en nature : un dixième de la récolte. Il est alors serré dans de vastes granges dîmières dépendant souvent d'un monastère ou d'une autorité civile qui se charge ensuite de le redistribuer aux différents bénéficiaires de la région. Le terme est parfois utilisé improprement pour désigner des granges médiévales ayant appartenu à un seigneur ou à une abbaye exploitant en direct ses terres.



Château de Mordesson



L'Hospitalet de Rocamadour depuis le belvédère

Après cet arrêt instructif, nous avons continué vers Rocamadour où le soleil aidant, des touristes flânaient au cœur des aménagements récemment terminés de la cité mariale.

Petite route devant l'école, direction Mayrinhac-le-Francal via les Allix et nous nous retrouvons à St-Sozy.





Mayrinhac-le-Francal - (photos d'illustration - M. Ponchet)

Je quitte le groupe à l'embranchement pour Baladou, laissant mes trois compagnons remonter vers Martel.

Belle sortie avec, en prime, une découverte en ce qui me concerne. Quelqu'un connaît-il l'histoire de Mordesson et de son château ? A lire dans un prochain article.

Texte, « Pierrette Marosella » Photos, Joël Michelet, Christian Grosse



